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令和５年 第９回教育委員会会議（報告） 

 

令和５年９月２０日 

 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
 

 
美深町教育委員会職員の人事異動（９月３０日付
け）について 
 

 
R5.9.20 

 
原案可決 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 
 
報告事項２ 
 
 
そ の 他 

 

 
令和５年度全国学力・学習状況調査結果の公表につ
いて 
 
令和５年度美深町文化賞並びにスポーツ賞につい
て（予定者なし） 
 
１０月の行事予定について 
（１１月教育委員会議及び学校訪問日程も確認） 

 
R5.9.20 

 
 

R5.9.20 
 
 

R5.9.20 

 
資料報告 

 
 

口頭報告 
 
 

資料報告 
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 令和５年 第９回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和５年９月２０日（水）午後４時００分～午後５時１５分 

 
２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 
３ 出 席 者（１３名） 

<委 員> 教  育  長 杉 本  力  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   センター長 田 澤   満 

 

主幹（学校）

主幹（社会・体育） 

副主幹（学校） 

元 岡 友 之 

前 田 貴 也 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C長 

副センター長 

参事（学校） 

中山裕一郎 

富 田 由 佳   

野 村  薫 

 

４ 議  事 

議案第１号 美深町教育委員会職員の人事異動(９月３０日付け)について 原案可決 

          

５ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 令和５年度全国学力・学習状況調査結果の公表について 資料報告 

報告事項２ 令和５年度美深町文化賞並びにスポーツ賞について 口頭報告 

そ の 他 １０月の行事予定について 予定説明 

          

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

教 育 長 

 

本日もご多用のところご出席いただき、誠にありがとうございます。 

気温も一気に涼しくなり朝晩は寒いくらいとなっておりますが、コロナもまだ

感染者があるような状況ですので、十分お体に留意されてお過ごしいただきた

いと思います。 

9月 30日で任期満了となる坂井委員が、9月 15日の定例議会で再任の同意とな

りましたので、3期目もよろしくお願いいたします。早速ですが、会議を始めさ

せていただきます。 

 

 

（１）前回の会議録の確定 
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教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

 

 

教 育 長 

前回の会議録確定を議題とします。前回の会議録について、事務局の説明をお

願いします。 

（令和 5年第 8回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させて

いただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

9月 1日に持ち回りで、教育費補正予算の教育委員会議を行っておりますが、今

回その会議録を付議しておりません。次回の会議にあわせて付議いたしますの

で、よろしくお願いいたします。 

9月 1日に行いました、教育費補正予算の教育委員会会議録につきましては、10

月の会議に付議させていただきます。 

 
 

 

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

副主幹 ( 学校 ) 

坂 井 委 員 

副主幹 ( 学校 ) 

坂 井 委 員 

副主幹 ( 学校 ) 

 

 

教 育 次 長 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

続いて、教育委員会活動報告です。各担当から活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

教育委員会活動報告について、それぞれご説明申し上げました。活動報告につ

いて委員の皆様からご質疑等ございますか。 

仁宇布中学校の修学旅行は、3年生が何人だったのですか。 

3年生は 6人です。 

例えば 3年生が１人といった年度があった場合、1人で行くのですか。 

中学校は先生と 2人で行きます。生徒数によって引率の人数が決まっています。

中学校同士の交流はないのですか。 

仁宇布中学校と美深中学校は今のところ別々で行っています。美深小学校と仁

宇布小学校は修学旅行を合同で行っているのですが、中学校は時期の関係もあ

り、今のところ別々で行っています。 

小学校は児童がいれば、5年生の宿泊研修も合同で行っています。今回は仁宇布

小に 5 年生がいなかったので行っていません。小学校は交流がありますが、中

学校はありません。 

中学校も多少交流があってもいいかも知れません。もし生徒が 1人だった場合、

突然美深中学校に入って一緒に修学旅行というわけにはいかないでしょうが、

何回か交流があって多少顔見知りになれば、一緒に行けないこともないと思い

ます。仁宇布中に 5、6人いるときであればとくに必要ないと思いますが。 

今坂井委員から、仁宇布中学校と美深中学校の交流についてご意見がありまし

た。他に何かございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり） 

それでは教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 

 

 

（３）議  事 
 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

続いて本日の議事に入ります。議案第１号「美深町教育委員会職員の人事異動

(9月 30日付け)について」を議題といたします。事務局、説明をお願いします。 

（議案第１号について別紙により説明） 

説明が終わりました。何かございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり) 
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教 育 長 

 

給食センター長 

教 育 長 

 

それでは、議案第１号は原案通り可決といたします。 

中山給食センター長から一言いただきます。 

 (退職のご挨拶) 

 ありがとうございました。お疲れ様でございました。 

 

（４）所管行政に関する協議 

 

教 育 長 

 

参 事 ( 学 校 ) 

教 育 長 

 

 

参 事 （ 学 校 ） 

教 育 長 

副主幹（学校） 

 

教 育 長 

 

参 事 （ 学 校 ） 

 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

副主幹（学校） 

坂 井 委 員 

 

副主幹（学校） 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

副主幹（学校） 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項１「令和 5年度全国学力・学習状況調査結果の公表について」事務局

の説明をお願いします。 

（報告事項１について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。私から最初によろしいですか。 

報告事項 1 のレーダーチャート図は、テストの結果ですよね。それに対して、

真ん中のグラフの一番下のグラフは、先生に対する質問ですか。 

そうです。そういう授業を行っていますか、という質問です。 

「どちらかといえば行った。」が 100％ですが、この回答は 1人の回答ですか。 

学校 2校に対しての学校質問紙なので、2校とも「やっている」であれば 100％

になります。 

学力・学習状況調査の結果につきまして、ご質問等はございませんでしょうか。 

先生に対する質問と子供に対する質問が混在していますね。 

とくに小中を合わせるという意図はありませんでした。同じ内容の質問に中学

生がどう答えたか、その授業を中学生がどう捉えていたか気になる部分ですが、

２校とも「どちらかといえば行った」で、「よく行った」ではなかったので、そ

のグラフを示して、よく行ってください、という意味を込めて載せました。 

先生方はこのグラフチャートの結果を見た段階で、自分たちはやったと判断し

ているのか、それともテストの結果を見ないで自分たちはやっている、と言っ

ているのか。それはどちらですか。 

後者です。テストの結果が出る前です。 

学校質問紙を回答するときに話し合いはされているのですか。自分たちは行っ

たつもりでいるけれど、数字が伸びていないということですよね。 

そういうことです。学校ごとでも違っていて、美深中学校と仁宇布中学校の回

答が混ざった状態でもあります。 

先ほどの次長の指摘はもっともですが、今ここに載っている部分で、小学校の

方の一番上にも学校質問紙がありますが、これは校長先生だけの回答ですか、

それとも先生方全員に回答させて、そのパーセンテージをとったものなのか、

それとも１人誰か代表して「やっている」と答えた 100%なのか。それによって

意味合いは大きく違うと思います。 

1人 1人ではないです。教頭先生等が答えています。ただその場合でも、校長先

生に確認をしてから提出をしています。 

締め切りが学校質問紙の方が早くて、テストの結果を見ないで回答させている

のでしょうか。結局つじつまが合わないですよね。先生方はやっているけれど

生徒は点が取れない、という考えであれば伸びようがないと思います。先生方

はもう精一杯やっているんだと、そうなると伸びることはないと思います。け

れどテストの点数を見た上で、自分たちはやっていたつもりだったけれどやは

り全然足りないんだ、というふうに感じているのでしょうか。せっかくこうい

うアンケート等々をやるのであれば、結果が出た後に先生方の会議が持たれ、

自分たちの学校はこういうところがまだ弱い、といった話し合いに使われてい

る資料なのか、それともただ統計を取っただけのものなのか、使い方によって

まったく意味が変わると思います。 
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副主幹（学校） 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

大 島 委 員 

 

 

副主幹（学校） 

大 島 委 員 

 

副主幹（学校） 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

副主幹（学校） 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この結果については、各学校でテストの結果と質問紙の結果とあわせて対策を

練る会議がもたれているという話は聞いてはいます。 

テストが終わった後すぐに各学校で分析を始めます。質問紙調査は同日に行わ

れるので、テストの結果とは乖離があるかも知れませんが、両方の結果を合わ

せて分析をし、次の指導に活かしているはずです。それがあるので、先ほど言

ったようにこれは町としての意見になるので、個人や学校の意見ではなく、職

員室の意見と町の考えていることをまとめたものを載せなければならないとい

うことを先ほど言わせていただきました。 

この発表に関してはそうですね。 

この質問紙の状況のグラフですが、たくさんある質問の中からこの 3 項目ずつ

を抜粋しているのは、テストの結果の良い点悪い点に関連するものを 3 項目だ

け選んで載せているということですか。 

はい。 

それと要因の分析の内容は、各学校の英語や数学の担当の先生と教育委員会の

担当の方が議論された内容が載っているということですか。 

質問紙の状況と要因の分析については、すべて一旦北海道教育委員会によって

作られます。それが上回っている部分の結構良いものばかりで、それでは何の

解決にもならないだろうということで、美深町としてはマイナスの部分も取り

上げて、これを改善しなさいというような意味で作り変えています。 

北海道教育委員会が作ったものは、全部良いところを選んで作成しているので、

それでは改善にならないですし、何か特徴的なところを捉えて改善に向かった

方がよいだろうということで変えています。 

それは学校にも管理職を通じてこういう方向で行ってくださいと伝え、共通の

認識のもと公表するものです。公表は全国に向けて行われるので、当然先生方

もこのような方向で授業をしてください、ということです。 

発表に関しては、美深町として発表するわけだから全国に合わせたやり方でい

いけれど、せっかく毎年調査を行ってこういう統計を取っているのだから、そ

れをうまく学校の中で利用すべきだと思います。発表とは別でそうした方がい

いのではないかと思います。特に美深町は英語に力を入れています、と言って

いるけれども少し落ちているので、そういう部分でも利用すべきだと思います。

町としての発表とは別に、表に出さないものも、こういう調査の時にあるとい

いのかなという感じがしました。 

せっかくこうやって毎年、このグラフを中心とした分析をしていただいている

ので、教育委員会としても積極的に関わっていく必要があると思います。それ

でこの結果を見て私が思うのは、まず一番上のレーダーチャートですが、これ

が非常に形が悪く変形していると思います。それと 8 ページの折れ線グラフで

すが、上下に動きがあって、これが一つの特徴としてあげられると思います。

それと 7 ページの児童、生徒質問紙の中身をもう少し詳しく分析して積極的に

利用していくと良いのではないかと思います。例えば休日の勉強時間があがっ

ていますが、去年は平日の勉強時間でしたが、こういった必要なデータをもう

少し引き出してきてグラフを読んでいけば、もっと積極的な分析ができると思

います。それと、どうしても児童生徒のデータ数が少ないので、個人によるば

らつきが大きく出てしまい、このようにグラフの形を悪くしていると思います。

まずは形を良くしていく必要があるのですが、こういう変形したグラフが出て

いるということは、個人個人のばらつきが大きいと思われるので、去年も学校

訪問の時に話したのですが、例えば散布図を作って 1 人 1 人のデータをプロッ

トし、そこからもう少し中身を追及していけばいいのではないかと思います。

これだけを見ただけでは全体の傾向は分かるけれど、本質には迫れないと思い

ます。そういった事柄を辛抱強く丁寧にデータを拾って、そして教育委員会と
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副主幹（学校） 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

しても学校とのやり取りの中で物事を進めていけばいいと思います。そうする

ことによって、A３の資料で一番下の美深町の学力向上策、ここのところを具体

的に書いていくことがこれからもできると思います。これは去年の文章と同じ

だと思うのですが、それはやはり中身をもっと細かく分析していかないとなか

なかここのところで突っ込んだ意見で書くことができないと思うので、ここは

ぜひ教育委員会として、学校の管理職の方、教員の方と話をして、どういった

学力向上策が必要なのかということを詰めていってもらいたいと思います。以

上です。 

他にございませんでしょうか。いずれにしろ、このレーダーチャートによるテ

ストの成績と質問紙の状況は、意図的にクロスするように作られていますので、 

安喰委員が言ったように、非常に難しいかもしれないけれど、このレーダーチ

ャート図を、なるべく凸凹のない円に近いものにしていくための分析をする、

テストを受けるのは子ども達なので、なかなか簡単にはいかないかもしれない

けれども、やはりもう少し分かりやすい学力向上策というものを書いて示すと

いうことも重要だと思います。 

それと英語についてですが、読む、聞く、書くテストではどうしても点数が上

がらないという結果が出た反面、話すこと調査では、当然偏差値は 1.0 が全国

平均ですけれども、美深町は偏差値が１以上で、全国を上回っていました。そ

のことは実はアンケートにも出ていました。英語の勉強で書いたり、読んだり

することは好きですか、嫌いですか、という質問で、嫌いが多かったのですが、

話したり、外国人と英語で触れ合うのはどうですか、という質問では、好きだ

というのが明らか出ていました。それらも参考になるかと思います。ただ偏差

値を押し上げているのが仁宇布中で 1.4 でした。偏差値が 1.4 というのはすご

い数字なのですが、そして美深中学校が 0.8 で、小数点第二位を四捨五入して

いて、また全体数も少ないので、何とも言えないですが、やはりそこは仁宇布

中と美深中の差があるのかな、という部分を分析したりしてやっていただけれ

ばと思います。非常に難しいですが、その学年学年の特徴があるので。分析を

やっていただいて委員の皆さんのご意見を伺いながらやっていきたいと思いま

す。 

前にも言ったことがあると思うのですが、中学校のこの学年が小学校の時に出

した結果のグラフと比べることも意味があると思います。安喰さんが言うよう

に人数が少ないから学年によって大きく変わると思います。けれど同じ学年の

小学校の時に出しているものと比較して、例えばこの学年は小学校のときに国

語は弱くて他は強かった、けれど中学校に入ってそこは改善された、というの

であればいいと思います。せっかく小学校の時のデータもあるので、それと今

とを比べてどうなのか、来年中学校に入学するこの学年は国語の書くことが弱

い学年だから、中学校に入ったらもう少しそこを重点的に指導しよう、という

ようにデータを使っていければいいと思います。せっかく統計を取っているの

で。 

坂井委員が言われたように、去年は中学 3 年生を、その学年が小学 6 年生のと

きの結果と比べることができたのですが、今年令和 5 年度の中学 3 年生は、令

和 2 年度に小学 6 年生だったのですが、当時新型コロナで調査を実施していな

いもので、全国学テだけで言えば比べるデータがありません。それで今回は去

年のように比べることができませんでした。来年度今の中 2 が中 3 に上がった

時は、小 6当時行っていますので比べることができます。 

本当は中学校に上がった段階で、中学校の先生にこの学年はこういうところが

弱いからっていうことを引き継いだ中で進められれば、安喰さんが言うように、

もう少し凹凸がなくなるのかなという感じがします。ですので発表だけではな

くしっかり活用するような形にしてもらいたいと思います。 
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大 島 委 員 

 

副主幹（学校） 

 

大 島 委 員 

副主幹（学校） 

大 島 委 員 

 

 

副主幹（学校） 

 

 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

 
副主幹（学校） 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

主幹（社会・体育） 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

説明があったのかも知れませんが、６ページ、7ページの表に道の数字がないの

はなぜですか。 

北海道は抜いて全国との比較だけを示しているのですが、入れることは可能で

す。 

レーダーチャートとかには道が入っていて、傾向がよく分かるので。 

わかりました。 

あと 7 ページの新聞を読んでいるという数字は、美深は素晴らしい内容になっ

ていますけれども、新聞を使った授業、NIEでしたか、そういうことが取り組ま

れている成果だとか、そういうことはあるのでしょうか。 

授業については、学年やクラスで違うと思うのですが、中高生新聞など学校に

新聞を置いていますので、そういったものを子ども達が読んでいるというのが

数値として表れているのだと思います。 

たくさん課題があったのですが、もう少し我々も研究、分析をする必要がある

かと思います。他に何かございませんでしょうか。 

今回は全国共通のテストだったので、例えば 6 年生と中学 3 年生でないとこの

表が出ないんですよね。それ以外の学年はやっていないので。であれば美深町

だけの調査を行って、例えばこの学年は何が弱いかというのがもう少し早めに

拾い出せるように、低学年は少し早すぎると思いますが、例えば 5年生で 1回、

毎年同じような問題でやるとすると、その学年の弱いところが見えてくるので

はないですか。6年生の前にやっておけば、その学年の対策がもう少し早めに取

れるのではないでしょうか。 

良いか悪いかは分からないですが、県によっては全国学テだけとても点数が高

い県があります。全国学テの対策に大変力を入れているようです。美深町は学

テだけが目標ではなく全体的な学力向上を目指して、低学年は厳しいかも知れ

ませんが、中学年ぐらいからしっかり将来を見据えた形で指導できるようにし

ていかなければなりません。それぞれの学年で毎年学力テストのようなテスト

はやっているので、1人 1人の分析も教育委員会としては、特に小学生は十分に

できていない部分もありますので、しっかり協力できるところは協力していき

たいと思います。 

全国学テは、全国で同じ問題に取り組むので全国平均や全道平均が出ますが、

学校単位で行うと全国との比較というのはできません。ただ個人の成績がどう

かという判断や学校平均が出て、落ち込むところがあれば当然そこが弱いのだ

から、そこを押し上げる授業改善の方法を考えることはできると思います。 

他何かご意見等はございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり) 

それでは報告事項１については報告済みとさせていただきます。 

 

続いて、報告事項 2「令和5年度美深町文化賞並びにスポーツ賞について」事務

局の説明をお願いします。 

報告事項 2につきましては、毎年美深町の文化賞とスポーツ賞について、表彰

の該当者もしくは団体等について推薦のご依頼をかけておりますが、今年度に

つきましても該当する団体、個人がありませんでした。資料につきましても省

略し、該当者なしという報告にさせていただきます。 

それでは、美深町の文化賞並びにスポーツ賞につきましては、令和 5年度は該

当者なしということで、報告済みとさせていただきます。 

 

続きまして「10月の行事予定について」各担当からお願いいたします。 

（「10月の行事予定について」別紙により説明） 

行事予定の説明が終わりました。10月 18日に第 10回教育委員会会議、その後
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教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

第 1回総合教育会議を役場で開催予定となってございます。また、11月 24日に

秋の学校訪問、教育委員会会議を開催したいと思います。これらにつきまして

は、後ほどご相談させていただきます。 

行事予定について何かございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり) 

他全体をとおして、委員の皆様、事務局から何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

以上で、本日の教育委員会会議に提案いたしましたすべての議案審議が終了い

たしました。 

 
 

◎ 閉  会（午後５時１５分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、令和 5年第 9回教育委員会会議を閉会いたします。本日はお

疲れ様でございました。ありがとうございました。 

 
 

 

 

上記会議録について 令和５年 １０月 １８日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  杉 本  力 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


